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José Alfredo Beltrán

C on el Gobernador Qui-
rino Ordaz Coppel o se 
alinean… o se alinean.

Esta es la señal que 
mandó el Presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador a diputados 
de Morena por Sinaloa, a juicio 
de Roberto Soltero Acuña.

El analista resalta que la gi-
ra presidencial de dos días por 
Sinaloa tuvo como connotación 
política un "espaldarazo" al 
Mandatario.

En la entidad, considera, se 
está consolidando claramente 
un pacto entre Morena y el PRI, 
el “PRIMOR”, en el ejercicio del 
poder.

"Con ese 'espaldarazo' que le 
da el Presidente de la República 
al Gobernador le está diciendo, 
le manda señales a la bancada de 
Morena, 'a ver pónganse en paz'".

"Busquen coincidencias, 'va-
mos todos para adelante', este 
hombre está bajo mi protección, 
es un hombre bueno, se ha apor-
tado bien con nosotros, así que, 
para adelante, les dice AMLO", 
señala.

Soltero Acuña desestima que 
las expresiones de respaldo de 
López Obrador a Ordaz Coppel 
sean mera cortesía o diplomacia 
política, como consideran algu-
nos morenistas.

"Aquí ha sido contundente el 
respaldo que le dio tanto en El 
Rosario como en Culiacán, eso 
es fundamental para un gober-
nante, esas señales venidas del 
Olimpo", asevera.

En su acto en Culiacán el sá-
bado el Presidente consideró a 
Ordaz Coppel como un buen go-
bernante.

"Y si no les gusta, no me im-
porta", manifestó el Mandatario 
federal.

A simple vista, indica Soltero 
Acuña, se aprecia a un Presiden-
te y un Gobernador que han he-
cho "química".

"Dadas las circunstancias, yo 
creo que, en el entorno de un Go-
bernador, al sentirse huérfano, al 
ya no estar el PRI en el poder, es 
obvio que busca acomodarse".

"Recordemos todavía las se-
ñales que mandó Quirino res-
pecto a López Obrador antes de 
tomar posesión, mandó un men-
saje de que él veía con buenos 
ojos su política, y todavía estaba 
el Presidente Enrique Peña Nieto 
en funciones", puntualiza.

Soltero Acuña considera que 
esta unión entre López Obrador 
y Ordaz Coppel puede ser posi-
tiva para Sinaloa.

"Eso es bueno para el estado 

Antonio olAzáBAl

Jesús Estrada Ferreiro tiene 
el aval de Andrés Manuel López 
Obrador, de interponer la con-
troversia constitucional ante la 
Suprema Corte de Justicia de la 
Nación para que el impuesto pre-
dial se ajuste a la inflación.

El Alcalde de Culiacán afirmó 
que el mandatario nacional le dio 
su apoyo para interponer este 
recurso que busca equiparar el 
impuesto con el porcentaje in-
flacionario, el cual es de 3.5 por 
ciento, y representa una recau-
dación de 200 millones de pesos 
para el Municipio.

Los legisladores del Congreso 
del Estado votaron para congelar 
este impuesto, es por ello que 
Estrada Ferreiro interpondrá la 
controversia constitucional en 
los próximos días.

"Claro, por supuesto que sí 
(lo avaló Obrador), dijo que es-
taba correcto, él lo conoce, ya 
lo sabía, que la actualización no 
es un aumento de impuestos, 

José Alfredo Beltrán

La ex Senadora del PAN, Ma-
ría Serrano Serrano, alza la voz.

"El PAN, sobre todo aquí en 
Sinaloa, va en decadencia, está 
sin hacer nada y con la compla-
cencia del nacional, porque ellos 
(dirigentes del estatal) apoya-
ron al actual presidente del CEN 
(Marko Cortés)", concluye.

La ex Secretaria General ad-
vierte que a Sebastián Zamudio 
Guzmán ya se le acabó el tiempo 
que marcan los estatutos.

Incluso recuerda que él mis-
mo anunció que se convocaría 
a renovar el Comité Directivo 
Estatal en enero de este año, mes 
que está por terminar y final-
mente eso no ha ocurrido.

"El partido difícilmente en 
Sinaloa se va a levantar si segui-
mos así", sostiene.

Las cosas no están dándose 
como debieran darse, añade, ya 
que para ser un verdadero con-
trapeso se requieren acciones 
para recuperar la credibilidad 
perdida.

"No sólo con ruedas de pren-
sa, con discursos, es un trabajo 
que se tiene que hacer en cada 
uno de los estados, en cada uno 
de los municipios y eso no se es-
tá dando; con ruedas de prensa, 
redes sociales y discursitos no es 
lo que hace un trabajo serio, para 
que la sociedad vuelva a creer en 
nosotros", subraya.

La ex Diputada local lamenta 
que los panistas que "desbara-
taron" y "hundieron" al partido 
en la entidad sigan enquistados 
tanto en las estructuras locales 
como la nacional.

Y reprocha que hasta la fecha 
no se lance la convocatoria para 
renovar la dirigencia.

"Hasta la fecha no han lan-
zado convocatoria, es una com-
placencia terrible tanto el estatal 
como nacional, están muy cómo-
dos en la silla", acusa.

Serrano Serrano recuerda 
que en el pasado proceso elec-
toral interno interpusieron un 
recurso para que se destituyera 
a Loar López, actual secretario 
general, por andar en campaña 
con Marko Cortés, pero "no pasó 
nada".

"¿Dónde está la transparen-

“ El PAN, sobre 
todo aquí en Si-

naloa, va en decadencia, 
está sin hacer nada y con 
la complacencia del na-
cional”.
María Serrano Serrano
Ex Senadora

Advierte analista sobre diputados

Morenistas tienen 
que alinearse, dicen

Es la señal política que se manda 
con el espaldarazo del Presidente 
al Gobernador, considera 
Roberto Soltero Acuña

-------- SIDE
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3839121)

3B AMLO QUIRINO

Evidente apoyo mostró el Presidente Andrés Manuel López Obra-
dor al Gobernador Quirino Ordaz Coppel.

F
o

ro
: N

o
ro

et
e 

/ 
R

o
b

er
to

 A
rm

en
ta

El PRIMOR, una realidad

A l analista político se le 
cuestiono sobre si exite ya 
un PRIMOR en Sinaloa.

--¿Entonces sí hay PRIMOR 
en Sinaloa?

--Sí hay PRIMOR en Sinaloa, 
sí hay PRIMOR, y ya la bancada 
del PRI tampoco tendrá qué 
pelear tanto, sino buscar los 

acuerdos para llegar a metas 
concretas.

Y Graciela Domínguez 
(coordinadora de Morena) se 
pondrá media terca, pero al 
final de cuentas ya hay una “lí-
nea tirada” desde Palacio Na-
cional, y no les queda otra más 
que alinearse y obedecer.

porque de cierta manera hay que 
considerar los largos trechos en 
carretera que estuvieron jun-
tos, lo que Quirino le ha de ha-
ber planteado a AMLO, será de 
beneficio para el estado; alguna 
cosa seguramente sí le resolvió", 
expresa.

De entrada, añade, ahí está el 
anuncio categórico del respaldo 
financiero, presupuestal, para 
dos presas, Picachos y Santa Ma-
ría, es fenomenal.

"Porque con ello se estarán 
vislumbrando 40 mil hectáreas 
para el sur de Sinaloa, fomentar 
a agricultura pegada a los ríos 
Presido y El Rosario, con los sis-
temas de riego va a cambiar la 
agricultura", añade.

Es obvio, considera, que ésta 
fue una petición del Goberna-
dor, desde la anterior visita de 
López Obrador, que le respondió 
ahora con la gira de dos días por 
Sinaloa.

También el hecho de que haya 
traído a su esposa, Beatriz Gu-
tiérrez Müller, para lanzar un 
programa nacional de lectura, 

fortalece esta deferencia del Pre-
sidente hacia Quirino, dice.

“El traer a su esposa, todo 
eso implica una familiaridad, 
de acercamiento, el encuentro 
de ambas señoras, tanto de Rosy 
Fuentes como Beatriz, fue im-
portante, el mensaje que dieron 
en Mocorito, haber escogido la 
Atenas de Sinaloa para lanzar 
el programa nacional de lectura 
muy interesante.

Y el remate lo dio en Guasave, 
con la presencia de dos grandes 
empresarios, con el anuncio del 
retorno del equipo de béisbol Los 
Algodoneros, destaca.

n ¿En qué papel queda es-
ta ala de Morena, crítica al 
Mandatario?

Se tiene que disciplinar, ali-
nearse, no les queda de otra. Los 
esfuerzos de Rubén Rocha Moya 
y Jaime Montes Salas iban en ese 
sentido, el presidente fue muy 
enfático en la conferencia ma-
ñanera, cuando dio su apoyo al 
Gobernador en el problema del 
presupuesto, una semana antes.

El caso del congelamiento del impuesto predial lo llevará Estrada a la SCJN.

F
o

to
: N

o
ro

es
te

 /
 A

le
ja

nd
ro

 E
sc

o
b

ar

IMPUESTO PREDIAL

Hay aval de AMLO para controversia
INSISTE
Jesús Estrada Ferreiro, Alcalde de Culiacán aseveró que Andrés 
Manuel López Obrador, Presidente de México, le dio su apoyo 
de interponer la controversia constitucional ante la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación por la actualización del impuesto 
predial de acuerdo a la inflación.

que la actualización no es un 
nuevo impuesto, y por lo tanto 
necesitamos sujetarnos todos a 
una actualización en materia de 
impuestos, de valores, para que 
haya equilibrio", afirmó.

El Presidente Municipal se-
ñaló que los diputados invadie-
ron su esfera constitucional por 
lo que tiene confianza de que la 
SCJN les dé una resolución fa-
vorable.

Añadió que ya están a punto 
de mandarla ante la Corte, sin 
embargo, la leerá detenidamente 
para corregir algún detalle que 
pueda tener la controversia.

"El viernes pasado o este lu-
nes (ayer), dije yo, podemos pre-
sentarla, estamos en tiempo y yo 
les dije, pero no va a ser hoy, ne-
cesito leerla bien detenidamente 
y a lo mejor de aquí a pasado ma-
ñana que vence, pero puede ser 
mañana, yo ahorita que regrese 
la voy a leer completa...aún esta-
mos a tiempo", subrayó.

“ Claro, por su-
puesto que sí (lo 

avaló Obrador), dijo que 
estaba correcto, él lo 
conoce, ya lo sabía, que 
la actualización no es un 
aumento de impuestos,”.
Jesús Estrada Ferreiro
Alcalde 

Ex SEnADORA

‘En Sinaloa PAN está 
muerto; urge relevo’

La ex Senadora María Serrano 
Serrano exige se cumplan los 
estatutos.
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cia, la honestidad? Nuestros 
dirigentes son jueces y partes, 
solicitamos en aquel momento 
la destitución (de Loar) como 
castigo y no pasó nada", remarca.

Al interior del blanquiazul, 
agrega, hay gente que ya piensa 
moverle al asunto de cambio de 
dirigencia, porque "urge".

"Urge, urge, los municipios 
están muertos", exclama la con-
sejera nacional.

"El Partido Acción Nacional 
no se lo está acabando la compe-
tencia, nos lo estamos acabando 
nosotros mismos. Es fundamen-
tal que se cumpla con los estatu-
tos y reglamentos, que haya un 
cambio de la dirigencia estatal, 
que le deje la silla a otros que 
quieran trabajar", asevera.

En la normatividad interna, 
explica, se precisa que en el se-
gundo semestre del año en que se 
lleva al cabo la elección federal, 
en este caso 2018, se renueven 
tanto el Comité Ejecutivo Nacio-
nal como los comités estatales, 
incluso los municipales.

"Pero han estado renovando 
sólo en los municipios que los 
conviene a ellos (a los actuales 
dirigentes)", agrega.

KAren BrAvo

El Congreso del Estado está 
paralizado. La congeladora de 
leyes engordó y el proceso de 
aprendizaje de los legisladores 
ha repercutido en la producción 
del Congreso, expuso el coor-
dinador de la bancada panista, 
Jorge Villalobos Seañez.

"Creo que el proceso de 
aprendizaje de las y los nuevos 
compañeros ha sido pues lento, 
las comisiones dictaminadoras 
pues prácticamente están para-
lizadas", comentó el panista.

"Hay una parálisis legislativa, 
hay un cúmulo de iniciativas que 
se encuentran en esta Legislatu-
ra presentadas, ratificadas por 
la anterior que no han sido dic-
taminadas, yo creo que vamos a 
culminar el próximo jueves con 
saldo negativo", detalló.

Morena prácticamente ha 
aplicado el fast track en leyes pre-
sentadas por la bancada, como 
la de Remuneraciones, la Ley de 
Austeridad y la modificación a la 
Ley Orgánica del Congreso del 
Estado para la creación de nuevas 
comisiones, comentó Villalobos 
Seañez.

"De ahí en más nos hemos pa-
sado esta legislatura aprobando 
pensiones a policías en retiro, o 
a policías que han solicitado de 
manera anticipada su retiro y bá-
sicamente ha sido eso", continuó.

El primer periodo ordinario 
de la 63 Legislatura culmina el 
próximo jueves 31 de enero, y el 
siguiente inicia el 1 de abril.

En tanto las comisiones pue-
den continuar trabajando y la 
Junta de Coordinación Política 
seguirá sesionando tras la con-

DIPUTADO DEL PAn

El Congreso está 
paralizado: Villalobos

Jorge Villalobos Seañez 
advierte que “engordó” la 
congeladora de leyes en el 
Congreso.
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“ Creo que el pro-
ceso de aprendi-

zaje de las y los nuevos 
compañeros ha sido pues 
lento, las comisiones 
dictaminadoras pues 
prácticamente están pa-
ralizadas”.
Jorge Villalobos Seañez
Diputado local

clusión del primer periodo.
Señaló el panista que los le-

gisladores deben aprovechar 
este tiempo para trabajar en las 
comisiones y sacar los dictáme-
nes que están pendientes.

"Este periodo ordinario ha si-
do totalmente improductivo para 
efecto de las y los sinaloenses, hay 
que decirlo, quedamos a deber".

La Secretaría de Salud, IM-
SS, ISSSTE y representantes 
del Sector Privado, sesionaron 
la segunda reunión de este año 
para la reinstalación del “Comité 
Estatal de Prevención, Estudio y 
Seguimiento de la Morbilidad y 
Mortalidad Materna y Perinatal 
2019”, uniendo fuerzas y buscan-
do el cómo sí, se logre reducir 
los casos de muerte materna en 

sAlud

Buscar reducir la muerte materna
el Estado, señaló Efrén Encinas 
Torres, Secretario de Salud de 
Sinaloa.

Explicó que el objetivo es 
mantener en constante vigilan-
cia la morbilidad y mortalidad 
materna y perinatal, ocurridas 
en las unidades hospitalarias y 
en las áreas de influencia, estu-
diando y analizando los factores 
causantes. 


